

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Miércoles 26 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

## LOS LIBERALES

Como no faltará lector que se pregunte el por qué de nuestra insistente campaña contra ciertos liberales, nos vemos obligados moralmente a dar una amplia explicación y máxime cuando nosotros que amamos todo lo que significa amor y justicia combatimos sin piedad a los que se revisten con ese título.

Veneración merecen los liberales de buen corazón porque ellos con su esfuerzo, con su constante labor y sacrificio han ido poco a poco rompiendo las cadenas de la tiranía y esclavitud, han ido introduciendo leyes y costumbres entre los hombres para desterrar con ellas el poderío de los feudales y los tormentos de la mordaza, la hoguera y el veneno. Aquellos mártires que sucumbieron atormentados en todas las épocas de la Historia Humana, entregaron su vida como peldaño que se labra para subir al trono de la Justicia y la Paz.

España cuenta entre los hombres que la han gobernado, un buen número de liberales que con sus iniciativas lograron ir democratizando a los de la sangre azul, hermanando los blasones de herencia con las virtudes del trabajo y la honradez, quitando la venda de los ojos a los que vivían ciegos por odio al humilde, reformando costumbres hacia la fraternidad de los pueblos.

Desde D. Práxedes Mateo Sagasta hasta D. José Canalejas y Méndez existe una estela luminosa de progreso que aun a pesar de no estar nuestra Patria a la altura en que viven otros pueblos más dichosos que el nuestro, a ellos tenemos que agradecer las pocas libertades que poseemos, sin las cuales todavía viviríamos como en el imperio de la media luna, todavía no estaría reconocida siquiera la soberanía ciudadana, la cual no está hoy respetada como es debido, por culpa de nuestra negligencia.

Pues bien, toda la veneración, todo el cariño y respeto que inspiran el recuerdo de aquellos paladines de la libertad se torna odio y maldición contra los farsantes, contra esos que el nombre de liberal les sirve de ganza, puñal y antifaz para cometer contra el pueblo robos, crímenes sangrientos y traiciones a la inviolabilidad personal, tanto en el orden político como en el social.

Contra esos liberales que con el uso de tan sacrosanto nombre inmortalizado por el mártir del Gólgota,

ta, comercian con la sangre de los pueblos, contra esos son nuestros odios, contra esos dirigimos sin descanso nuestros flechazos, contra esos agotaremos nuestra existencia echándoles al rostro todo el bagaje de sus infamias.

¿Qué les importa a ellos que un pueblo o capital perezca de hambre y vergüenza mientras queden ciudadanos que les permitan saciar sus brutales apetitos y ambiciones?

¿Qué les importa que aumente la miseria mientras a ellos se les permita adueñarse de lo ajeno?

¡Ah malditos farsantes, abortos del Infierno! Sois Satán y Judas en una pieza: Sois el reptil que se arrastra buscando al hombre para inocular su veneno, sois en fin, el forajido que aprovechando las sombras se desliza invisible, daga en mano, para hacer presa de la vida y caudal del caminante.

Ahora decidme queridos lectores si con esta clase de liberales hay que tener contemplaciones de ninguna especie para que medren a sus anchas.

¿No es bastante permitirles codearse con los que honran la historia liberal?

## CHISPAZOS

Ya tenemos al Sr. Ferré director del papelón «El Día» camino de Madrid para formar parte de la Asamblea que celebran los interesados en que se abarate el papel.

Claro está, como de la publicación de ese estadista de recortes lo que más vale es el papel, se comprende que se tomen interés por su abaratamiento.

Todos los periodistas españoles hemos sido invitados a la referida reunión en la cual se defienden los derechos que la nación tiene a que no se suprima la prensa por causa de la carestía injustificada del papel y a pesar de esta invitación general ninguno se ha dado el bumbo (sería milagro) que el Sr. Ferré, el cual dice en su papelote que su talento, representación, disposición y constitución, señales de valía son:

¡INOCENTON!

¡GUASON!

¡TRIPON!

\*\*

No podrá el Sr. Ferré desarrollar su importantísima moción anunciada para el cabildo del viernes sobre la organización de la inauguración de la

## Josefa Araeil Santacreu

### Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

biblioteca Canalejas por que claro está, vendrá reventado de Madrid donde los agasajos no lo habrán dejado descansar y aunque no es tan largo ese viaje como el de América por lo menos ha sido más provechoso.

Hacemos votos por el descanso del Sr. Ferré y pedimos que el Sr. Rojas le dé una recompensa cuanto antes aunque sea mandando a su casa al actual secretario del Ayuntamiento y poniéndolo a él en su lugar.

CENTELLAS.

## Lo que abunda no daña

¡Ya puede echar las campanas al vuelo el partido liberal!

¡Ya tiene «El Día» una nueva ocasión para romper el parche al bombo a fuerza de zambombazos!

El nunca bien ponderado alcalde Sr. Pobil, ve en lontananza un motivo de gloria.

Hace lo menos tres semanas que se está trabajando en la Avenida de Zorrilla para poner aceras.

¡Loado y bendito sea el alcalde!

¿Se ha propuesto arruinar al municipio?

Lo único censurable, es la falta de oportunidad y de tacto que se trae el Sr. Pobil en eso de las obras.

¿Tendrá terrenos en la Avenida de Zorrilla el Sr. Rojas?

No es que censuremos: la tal Avenida está que dá náuseas, y por su situación en sitio céntrico de la capital, no le vendrá mal la mejora de las aceras; pero no nos negará nadie que no parece sino que el Sr. Pobil busca con candil lugares inhabitados para urbanizarlos.

Hay en Alicante muchas, pero muchas calles que están pidiendo a gritos aceras, y en las que los vecinos, en día de lluvia no pueden salir de sus casas ni en aeroplano, pero al señor Pobil le tiene esto sin cuidado, y sigue su idea de gastar el dinero municipal donde menos falta hace en realidad.

En la Avenida de Zorrilla sólo hay dos o tres almacenes y cero vecindario.

Pero no queremos ser tan exigentes.

Bien está lo de las aceras en cuestión, y como no sería justo que ello quedara sin recompensa, entendemos que cualquier concejal de mayoría liberal debe recoger cincuenta o sesenta firmas de vecinos de la Avenida de Zorrilla—lo cual es fácil aunque no existan vecinos—y pedir en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, que para perpetuar el nombre del autor de las baldosas se cambie el nombre a dicha vía por el de Avenida de Pobil, y que se fastidie ese Zorrilla que nada hizo por Alicante y a quien nadie conoce.

Lo que abunda no daña: tendremos «Plaza de Pobil», «Avenida de Pobil» y andando el tiempo ya habrá ocasión de mudar aunque sea un adoquín a cualquier calle, para celebrarlo con fiestas populares y ponerla también «Calle Pobil».

Con todo esto y con darles también igual nombre a un paseo y a una traviesa, no dudamos de que el señor Pobil pasará a la posteridad.

Si es que la posteridad no está para pitorreos y de una vez borra todos los rótulos dedicados a tan colossal alcalde.

¿Qué todo podría ser!



Compañía Mollerquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Islaña Marítima», Bilbao, 4.—ALICANTE.

## Los baños de mar

son causa muchas veces de acobrar la caída del cabello. Para evitarlo conviene enfugar bien la cabeza y darse una aplicación del excelente específico llamado PILUHOL el cual da brillantez y firmeza al cabello y hace desaparecer las canas.

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y de Remera y en todas las buenas farmacias. 3 pesetas frasco.

## Señor Gobernador

Nosotros tenemos casi la evidencia de que el actual alcalde de la capital mira con desdén todo aquello que tienda a garantizar la seguridad personal, puesto que con siete meses de estar empujando la honrosa vara autoritaria, no ha puesto los medios (y si los ha puesto en nada se conoce) para que los perros no pululen por las calles y pongan en mal trance al pacífico transeunte.

El lunes por la tarde, pasando nosotros por la Avenida del Dr. Gadea, vimos que dos canes de los que tienen dueños que los cuiden, reñían en mitad del arroyo y ambos embistiéronse fieramente contra un pobre niño que en mal hora pasaba por allí.

La infeliz criatura, con el terror consiguiente corrió para ponerse a salvo y vino a caer en una de las cunetas que existen para el riego de los árboles allí existentes.

El reputado Dr. Oca acudió inmediatamente en auxilio del niño y en una casa de aquella vecindad fué asistido y curado de varias erosiones en la cara con contusiones en varias partes del cuerpo a más de la excitación nerviosa que le produjo el sobresalto.

Los dos perros fueron a ocultarse en los almacenes que posee la casa comercial de los Sres. viuda de Llusá y R. Masía y se aseguró por personas que allí acudieron, que los referidos perros eran de aquella casa.

Seguros estamos de que al señor Gobernador no incumbe este asunto que es de la competencia de la policía urbana pero se lo relatamos con el fin de dar cuenta a la primera autoridad civil de la provincia ya que la primera local parece no se entera de estos sucesos tan importantes que afectan al decoro de la capital.

## Por fin, nos oyen

La calle de San Vicente ha sido hoy atendida por la escoba y la manga de riego del municipio y como constantemente estamos publicando sueltos en demanda del ornato e higiene, no podemos por menos que felicitarnos al ver que a pesar de la sordera del señor Alcalde, hemos conseguido hacerlos oír.

No es motivo para bombardear a quien hace un poco de lo mucho que tiene obligación de hacer pero ¡qué caramba! por algo se empieza y del mismo modo que se cuida una calle, pueden continuarse atendiendo las demás.

## Niño ahogado

Cartagena.—Hace unos días, el 22 de Junio desapareció de su domicilio de Cartagena, el niño de 9 años Pedro Roca Torres, siendo inútiles cuantas pesquisas se practicaron para conocer su paradero.

Ayer tuvieron noticias las autoridades que en una balsa situada en

término de Hondón había sido hallado el cadáver de un niño.

Personadas las autoridades en el lugar del suceso, fué reconocido el muchacho que resultó ser el niño antes mencionado.

El juzgado correspondiente ordenó la traslación del cadáver al depósito de autopsias.

## A nuestro Gobernador

Esta madrugada próximo a las tres se ha promovido un fenomenal escándalo con visos de tragedia en la calle de San Andrés.

Ayer tuvimos el honor de informar a nuestra primera autoridad civil de que en la mencionada calle núm. 3 existe una casa de niñas alegres, las que con sus juergas y obscenidades tienen al honrado vecindario que ni descansa ni deja de sufrir sonrojo constante.

Hoy ante lo ocurrido esta madrugada en la misma calle y casa donde ha tenido que intervenir la vigilancia nocturna al servicio particular del vecindario y repartir unos cuantos estacazos no podemos sustraernos a relatarlo con el fin de que se imponga el debido correctivo en evitación de males mayores.

Sucede en esa calle señor Gobernador que a consecuencia de ser muy céntrica siempre han vivido solamente familias decentes y honradas y como además, es de los más estrechos que existen en Alicante, todo cuanto ocurre, por la vecindad se percibe mutuamente. Calcule U. S. el daño moral que estará haciendo una casa de lenocinio en medio de tanta familia de decoro y buenas costumbres.

## DE LA GUERRA

### LA OFENSIVA RUSA

Petersburgo.—Dicen de Petrogrado que a causa de la crecida de Dniester los rusos se ven imposibilitados de continuar la ofensiva en las regiones inundadas, hasta que pasen varias semanas.

### LA RESISTENCIA AUSTRIACA

La resistencia de las tropas austriacas en la Bukovina, es debida a la llegada en los últimos días de más de 10 mil hombres de refuerzo procedentes de Serbia, y que formaban parte del ejército alemán de los Balcanes.

### EMPRESTITO DE GUERRA ALEMAN

Berlín.—En Berlín se hacen nuevos preparativos para llevar a la realización de un empréstito de Guerra alemán.

### LA OFENSIVA DEL SOMME

París.—Dicen de París que apesar de la poca importancia que le concede la prensa alemana a la ofensiva del Somme las tropas anglo-francesas han hecho 26.233 prisioneros.

Además han cogido 140 cañones de todos calibres, 40 lanzabombas y varios cientos de ametralladoras.

## SIGUEN LOS COMBATES

Londres.—Continúa la lucha en el pueblo de Pozieres donde las tropas australianas han aprisionado seis oficiales y 145 soldados.

En otras partes del frente hay actividad de artillería.

Entre el Mar y Ancre no ha ocurrido nada importante.

### LA HAYA

La Haya.—Los tripulantes de los vaporcitos pesqueros que han llegado a Holanda, cuentan que han presenciado el encuentro en aguas de Escocia, entre dos buques patrullas ingleses y dos submarinos alemanes. Estos huyeron.

### RECLAMACION DIPLOMATICA

Berlín.—Dos destroyers rusos persiguieron a los vaporés alemanes «Málaga», «Friedrich Carl» y «Muller Kette» a la salida del puerto de Libau en aguas suecas.

El torpedero sueco «Virgo», salió al paso de los torpederos rusos que huyeron en dirección sur, perseguidos por el «Virgo» que iba preparado para entablar combate.

El Gobierno sueco ha comisionado a su embajador en Petersburgo que presente una nota de protesta.

### COMBATE NAVAL

Comunican de Imuden que un barco pesquero presenció delante la costa de Escocia un combate naval entre tres vapores armados ingleses y un submarino alemán, resultando incendiado uno de los vapores, que se hundió.

Los otros dos huyeron perseguidos por el submarino.

## Chispas eléctricas

### MUERTO POR UN CHISPAZO

En Medinaceli, ha caído una chispa eléctrica que incendió el convento de Gomara.

Otra chispa también mató a un vecino y a una mula que montaba.

## Tren descarrilado

Valencia.—Desde Valencia telegrafían que en la línea de Utiel sufrió un descarrilamiento un tren, a causa de haberse abierto 600 metros de vía.

## NOTICIAS

En la redacción de nuestro periódico se halla un libro titulado «Catón Novísimo» encontrado en la calle de Riego el cual se entregará al niño o niña que lo haya perdido y acredite ser su dueño.

ALMONEDA por ocho días.—Hay gabinete de tapicería.—Canalejas, 1, 3.º, derecha.—De 3 a 6 tarde.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para

escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

COLOCACION la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha práctica en Almacén de Tejidos al por mayor, pretensiones módicas.—Razón en esta Redacción.

APRENDICES.—Se necesitan en el taller de planchado mecánico sueldo desde el primer día. Una peseta diaria.—Sagasta 22, Alicante.

## Ramón y Borja

### MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

## Restauránt-Bar

### ¡Alegría!

### BERNABE BIOSGA

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).—ALICANTE. CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

### Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca. Especialidad en bocadillos. Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana.—Los miércoles cañes a la Madrileña.—Se sirven raciones.

## Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plemente viejo a 45 ets. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

## Antonio Bernabeu

### Sellos de Ganchuc

### Plumas Stilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

## Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañas 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

# La Asociación

de estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente y la opinión pública.

X

El torrente de la delincuencia que alimenta las prisiones tiene su acción recíproca: Constantemente vuelve a la sociedad engrosando su contingente.

Es cierto que uno y otro día la policía y guardadores del orden procuran sanear el gran océano humano; pero no es menos cierto también, y sin que nos preocupemos gran cosa por ello, que vuelven de nuevo a ese mismo océano, los excrementos que arrojó a sus fondos, que con más perseverancia que se sustraen, los va expulsando de sus entrañas la prisión para que se disluvan en la ola humana, cual microbio fatal que penetra en el organismo animal se repite la misma operación con este proceder que la seguida por un médico que diera medicinas a un enfermo para que arrojara por los riñones, hígado, pulmones, etc., los bacilos de una enfermedad al mismo tiempo, que por medio de inspecciones epidémicas, suministrara a la corriente circulatoria de la sangre, los gérmenes que la enfermedad motivaban.

La sociedad debe ser previsora para que disminuya la delincuencia; evitando los factores que la engendran o haciendo que disminuyan en cuanto sea posible.

Casi todos los delincuentes contra las personas, lo mismo en España que en los demás países, son por lo general circunstanciales, y los contra la propiedad, profesionales.

Si bien es cierto, que social y humanitariamente, los primeros son mas peligrosos que los segundos, para los fines de la corrección, se da el fenómeno contrario, según nos lo han demostrado los hechos y las estadísticas de todos los países.

En el delincuente contra las personas, se dispone de un campo abonado, salvo raras excepciones, para la corrección. El arrepentimiento del recluso, se pone de relieve, desde su ingreso en la prisión; busca el trabajo, los lugares apartados, presta gran atención a los consejos, explicaciones, enseñanzas; en suma, que gusta de todo aquello que le es provechoso, de todo lo que pueda contribuir a convertirle en un hombre honrado y hasta tienen el plurito de salir a la vida libre con un grado de instrucción más elevado que el del medio ambiente donde ha de vivir.

Por desgracia no se da este mismo fenómeno en la generalidad de los delincuentes contra la propiedad. Van pasando por distintas metamorfosis que constituyen su especial tópic, hasta llegar a la formación del verdadero tipo delincuente. En un principio, fué la fruta del cercado ajeno o los cinco céntimos, el movil de los primeros pasos en el camino de la delincuencia, después el objeto de valor adquirido en un momento de descuido al comerciante, labrador, etc.; mas tarde, las ropas y cosas de

alguna consideración, y por último, todo cuanto se le antoja, unas veces por fuerza, otras por astucia, según las condiciones del hampón.

Cuando llegan a la última categoría, a la formación completa, encarnados en el vicio, pierden el respeto a las leyes, el miedo a la prisión y solo buscan el medio de evadirse de una y otra, no siendo raro, hallar a esta clase de delincuentes, convertidos en delincuentes contra las personas al mismo tiempo que lo son contra la propiedad; pues su perversidad es tal, que por apoderarse de lo ajeno no perdonan medio alguno, valiéndose con frecuencia del asesinato, envenenamiento, incendio y cuantos medios de destrucción hayan ideado los hombres de ideas perversas.

Rara vez, se convierte el delincuente contra las personas, en delincuente contra la propiedad, y por el contrario, más del 25 por 100 de las veces el delincuente contra la propiedad se hace al mismo tiempo delincuente contra las personas, dado que, cuanto falta ingenio al hampón recurrir a la fuerza y no le preocupa matar y asesinar para apoderarse de lo ajeno.

Yo considero difícil, o mejor dicho, casi imposible, conseguir la corrección del delincuente contra la propiedad, mayor de veinticinco años, con diez o quince años de mala vida, es decir, de un delincuente contra la propiedad, completamente formado.

Para conseguir encauzar al delincuente contra la propiedad, es indispensable acudir con el remedio en las primeras metamorfosis de su extraviada vida, sacándole del medio ambiente en que vive, cosa fácil en los primeros años, siempre que los nuevos factores que le rodeen estén suficientemente purificados para contrarrestar la acción individual del delincuente.

Mas, si así no se procede, si dejamos estas cuestiones sociocriminológicas, como venían sucediendo hace unos años, el morbo se irá extendiendo más y mas, cual mancha que no encontrando obstáculo alguno, adquiere en un corto tiempo, dimensiones inconcebibles.

En España, el niño que sale travieso, el que perdió a sus padres, los que les tienen poco celosos, etc. etc., se deja en el más completo abandono, por lo general, sin interesarnos poco ni mucho el porvenir del pequeño saltador, que vagando de uno a otro lado, apedrea cuanto halla, sustrae frutas, hurta a otros niños objetos de juego, dando los primeros pasos en el camino de la delincuencia.

Cuando crecen, ésta clase de sujetos, comienzan a llamar la atención de la policía, no tan solo por su vida vagabunda, sino porque también se hace más atrevido y menos respetuoso con lo que no le pertenece, comenzando en esta época la vida del quincenario. Ya con esta categoría, hace amistad con otros niños mayores, que le proporcionan un nuevo paso en la carrera emprendida, envolviéndose en alguno que otro proceso y como es consiguiente haciéndose acreedor a algunos años de cárcel.

Sigue el desarrollo físico, un paralelo, casi siempre, con el progreso en la carrera del delito; primero por una ley natural de adquirirse mayores fuerzas musculares cuando se adquiere mayor capacidad mental, y segundo por que las enseñanzas que va recibiendo son cada vez mayores siendo por otra parte también de mayores conocimientos delictivos las gentes con quienes trata.

Cuando se pasa de un delito a otra condena puede asegurarse, que en la mente del hampón quedan abiertas muy pocas celdillas a la idea del bien. La mente se ha endurecido para todo

acto que implique el menor sacrificio, respecto a la obediencia, trabajo y sana moral. Empedernido en toda clase de vicios, no vé en la vida otro medio de sustentarse que el robo y el derramamiento de sangre, ni otra sociedad y amistades que las que como él piensan y proceden.

Difícil resulta, repito, la corrección del delincuente contra la propiedad que ha llegado a su completa formación pero no por ello se debe desesperar en conseguir la corrección de los desgraciados que sufren esta veloz carrera. Pensemos que son varias las metamorfosis por que va pasando antes de llegar a la meta de su vida delincuente y que nos ofrecerá mayores probabilidades para corregirle cuanto más fáciles y sencillas sean éstas siendo seguramente el momento más propicio cuando comienza a sufrir las primeras quincenas. Acudamos pues, a poner coto a la vida humana que marcha por tan atrevidos derroteros; piénsese en esos niños desgraciados que comienzan a sufrir condenas de quince días y de igual modo que los busca la policía, busquemos nosotros para encauzarles por nuevos senderos, misión primordial y altruista de la sociedad de Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente a la cual debe prestar su decidido apoyo la Sociedad por la importancia que encierra.

Acción previsora y no otra, es ésta; misión la más caritativa y provechosa que el hombre puede realizar, porque con ella, se da muerte al delito cuando casi no ha perdido su forma gubernativa evitando no solo las consecuencias que la sociedad ha de sufrir como resultados de la conducta del delincuente sino que se procura una gran economía toda vez que convierte en ente útil a quien se proponía ser una venenosa carcoma social.

ANTONIO F. DE MONFERMAN  
Dr. Facultad de Medicina, etc.

212 Prop. Casa Maucci Barcelona

Don Juan de Serrallonga 209

Elena especialmente, lo escuchaba todo con visible satisfacción.

Y cuando Serrallonga hubo concluido, dijo la joven.

—Ahora hermano mío, es preciso, para corresponder a la atención y al servicio que del señor conde de Vallvert has recibido, que hagas cuanto esté de tu parte cerca del Veguer, para alcanzar la libertad de Claudio.

—Difícil me parece conseguirlo, estando el juez de la regia corte por enemigo.

—No paséis pena, señora—dijo Serrallonga.—Para libertar a Claudio, yo y los míos bastamos.

—¡Oh! eso no—se apresuró a decir el abad de Erill.—Te comprometerías de un modo, que nos inutilizarías para poderte ayudar cuando fuera necesario.

210 Prop. Casa Maucci Barcelona

vacilariais en concederle la mano de vuestra hermana?

—Eso, no depende de mí—repuso el abad.

—Yo no aceptaría—repuso secamente Elena.—No me casaré jamás.

—A no ser—repuso Serrallonga con intención—con el noble mancebo don Claudio de Vallvert, preso hoy en la cárcel de Gerona por el juez micer Arnau.

—¿Qué? ¿Qué has dicho?—preguntó el abad.

La condesa miraba al bandido llena de admiración y sorpresa.

—Que el mancebo que tuvo la honra de salvaros la vida y el mismo que ha pocos días fué preso en la abadía de Carós, es Claudio, hijo natural del señor conde, y a quien éste aca-

# Registro Civil

## NACIMIENTOS

Josefa Martínez Asensi, Filomena Moreno García, Juana Avellano Conejera.

## DEFUNCIONES

Antonio Ripoll Ginér, Antonia Roselló Baeza.

## MATRIMONIOS

Ninguno.

# Plaza de Toros DE ALICANTE

## Gran Corrida de Beneficencia

bajo los auspicios de la EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante».

Para el domingo 6 de Agosto de 1916

Se lidiarán 6 HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6, por los afamados y valientes matadores,

## Pacomio Peribañez

## Joselito y Belmonte

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3'50 ptas.—Id. de SOL ALTO; 3

## Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

AVISO.—Se componen toda clase de somiers, se cambian telas y se transforman de telas clavadas a cáncamos, aprecio económico.—Razón Bautista Sanz, Calle Santa Bárbara número 15.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

## Dispensario de la Cruz Roja

Reorganizados los servicios facultativos de este centro benéfico, desde hoy se encargarán, además de los otros señores Médicos que prestan sus servicios, en las horas y días que se indicarán los siguientes señores Facultativos:

Diariamente.—Tuberculinoterapia.—Doctor Montesinos de 9 a 10 de la mañana.

Enfermedades de la vista.—Doctor Buades.—Los martes, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don Carlos Clivell.—Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 de la mañana.

Enfermedades de los huesos y elec-

tricidad médica.—Doctor don Eduardo Amorós Martí.—Los lunes, miércoles y viernes, de 3 a 4 de la tarde.

Enfermedades de la piel.—Doctor don Alfonso Borja.—Los miércoles, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don José Sánchez Santana.—Los martes, jueves y sábados, de 10 a 11 de la mañana.

Odontología.—Don Luis García Ruiz.—Todos los días de 12 a 1 de la tarde.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que acudan a dicho Centro Benéfico los necesitados que deseen utilizar los caritativos servicios profesionales de tan reputados señores Médicos.

El Delegado-Presidente.—Antonio Martínez Torrejón.

## Comunicaciones

### FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

### FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torreveja.

Sale de Alicante a las 6'30.

Llega a las 10.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.

Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Tren mercancías a Zenetas y Torreveja.—Sale de Alicante a las 4'50.

# Enfermos del Estómago

¿Tenéis mal guato de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace oler el aliento si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesita tomar seguidamente

## DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gastro intestinal normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 2'00 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Dipósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## SE VENDE

Una caseta en la plaza mercado frente a la fuente.—Rezon en esta imprenta.

## A las señoras

Por un procedimiento infansivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUGH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ors Galvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS

Aplicaciones por el representante al precios convencionales.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vega, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

## Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

## Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Tornijes, núm. 67.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de cachón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'10 ptas. kilo.—Cobre a 1'75 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 60 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Paratilla).

Imp. Hijos de J. García

210 Prop. Casa Maucci Barcelona

ba de reconocer, según documentos que yo he traído de Francia, para su hermano el abad de Bañolas.

XXXIV

## CAER EN LA RED

Puede comprenderse perfectamente el efecto que produciría a las dos personas con quienes iba hablando Serrallonga, lo que éste acababa de decir.

Durante un buen trecho de camino, fué Serrallonga hablando con los dos hermanos y dándoles detalles respecto a como había encontrado a Claudio y todo cuanto respecto a este asunto conocen nuestros lectores.